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臺中市政府第 7次市政會議紀錄 

壹、時間：100年 2月 14日(星期一)上午 9時 

貳、地點：新市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強            記錄：林本源 

肆、指（裁）示事項： 

一、有市民來信反映，其配合市府政策以樹葬的方式來辦理親人後事，但是後

來那棵樹卻枯死掉了，心裡覺得很難過。我一直認為樹葬是最新、最環保

的概念，也應該要積極推動、鼓勵樹葬，現在原本採用土葬方式的也慢慢

遷葬過來，足見民眾也開始認同這種方式，因此，請民政局局長、副局長

一定要將心比心，多去看看樹葬區並付出關心，避免發生同樣的事情。（主

辦機關：民政局） 

二、爾後為避免提送市政會議的法案屢有文字及格式的修正問題，請各機關法

案提送市政會議討論前務必再簽會法制局，此事並請研考會嚴格把關，以

提升會議效率。（主辦機關：法制局、研考會） 

三、依據臺中市議會的指示，在「臺中市法規標準自治條例」（草案）尚未通

過之前，提送本次議會會期審議前得不經過公聽會的程序，因此，請各機

關務必回去仔細檢視，如有可以不用召開公聽會的自治條例，請在完成應

作為的簽辦程序後，儘速提送下週一的市政會議討論，俾利儘早提送議會

審議。另外，也請李參事協助了解有哪些自治法規是議會十分關心並希望

提早審查，通知權責機關儘速簽辦。目前本府因為有議會聯絡小組擔任議

會聯繫窗口，請各機關在處理議會相關事務時，不僅要副知議會聯絡小

組，對於提送法案的時間及份數等等有疑問時，也可以先洽詢議會聯絡小

組，藉以加強府內的溝通聯繫暨提昇行政效率。（主辦機關：研考會、議

會聯絡小組、各機關） 

四、有關人事處報告，發現有機關在春節期間辦理活動時，因為寄送邀請函錯

植當事人職稱，而使得市府美意大打折扣的情形，我想此事不僅是對當事

人不尊重，也顯得同仁不夠用心，希望爾後同仁在發函或寄送請柬時多加

留意，並請機關首長嚴格把關。另外，以前市府很多單位(機關)在回覆市

長信箱民眾來信時，常不經意地寫著「市民你好」或「敬啟者你好」，這
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樣的稱謂都不夠尊重，經過我一再要求後，現在已經有很大的改善，各機

關都會寫「○○先生您好」或「○○小姐您好」，這件事雖是小細節，但

給人的感覺就完全不同，希望大家都能注意到並讓民眾留下好印象。（主

辦機關：人事處、各機關） 

五、各機關因組成任務型的委員會而需敦聘委員時，在我批准後請機關首長一

定要親自打電話給委員，甚至應該要親自送交聘書，此舉不僅表達市府的

誠意，也可以使爾後的合作更為緊密，方便業務的推動，這也是我一直強

調的，希望大家凡事都能「多做一點點」。舉例來說，就像過年期間環保

局將清潔隊的電話號碼誤植為沙鹿某雜貨店的電話，讓雜貨店老闆電話接

不完，我知道以後就請環保局劉局長帶著水果去拜訪致歉，雜貨店老闆也

嚇了一跳，直說是小事一樁。但這就是禮貌，只要多用一點心，民眾自然

會感受到，進而會感謝市府的用心，甚至也會有所感動，因此希望大家秉

持「多做一點點」的信念，讓民眾感受到我們的用心。（主辦機關：環境

保護局、各機關） 

六、有關消防局報告，自 2月 9日召開防範一氧化碳中毒宣導記者會之後，目

前已受理七件到府安檢熱水器的申請案，在此除了感謝消防局的用心以及

回報辦理情形之外，也請消防局協調新聞局以跑馬燈等方式再加強宣導，

務必讓因熱水器裝置不當而一氧化碳中毒的傷亡案件不再發生。另外，在

這裡我要說一件事，有些我很關切的事情，例如龍井區的游泳池何時開放

及開放後民眾是否滿意等問題，以及前幾天東勢區農會舉辦的茂谷柑銷售

活動到底賣得好不好等等，在經過我的不斷詢問及關心後也得到了答案，

在此除了請主辦機關持續追蹤關心這些事情之外，也請權責機關要主動回

報辦理情形讓我知道或是反應給媒體也可以，我們要做一個有反應的政

府，不要讓民眾的期望有所落差。（主辦機關：教育局、農業局、消防局、

新聞局） 

七、我在報紙上看到，在過年期間臺中港有一天來了數艘郵輪並帶來了 2,000

多名觀光客，在此請觀光旅遊局研究一下，能否能與臺中港務局主動聯

絡，未來如果再有這麼多的遊客來臺中觀光，可以由市府安排旅遊行程並

派人接送，透過主動出擊的方式引導他們去臺中市旅遊景點觀光消費，在
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此並請各區公所積極爭取，我想如果可行的話，除了讓觀光客對臺中難以

忘懷之外，也一定能夠為各區的店家帶來很大的商機。（主辦機關：觀光

旅遊局、各區公所） 

八、有關研考會報告，目前 1999 專線因為民眾使用踴躍的關係每月已增加到

1萬多件，市長信箱也在逐步減少，我想這是個很良好的現象，讓民眾了

解不只是投書市長信箱才有用，免付費的 1999 專線同樣也能發揮解決問

題的功能。另外，有關透過「市長信箱」彙整民眾關心的十大市政議題部

分，請研考會納入原縣府「縣長信箱」案件內容，擬定 100年度「市長信

箱（含 1999 派工案件）」十大市政議題，函送各機關施政參考。（主辦機

關：研考會） 

九、有關秘書處報告，部分區公所有些小型工程發包的得標廠商或原中縣發包

得標廠商，有工程已驗收完成卻尚未付款的情形，請各機關詳細清查一

遍，儘速找出原因，如已完成驗收就應該儘速付款，以免影響市府形象，

若有驗收中或驗收改善中的工程，一定要依據採購法規定時限結案，又若

因工程驗收無法通過而必須打掉重作，那也應儘速處理，千萬不要因為不

處理而造成延宕一兩年的情形發生，如此不僅讓民眾詬病，也會遭到廠商

投訴而影響市府形象。（主辦機關：秘書處、各機關） 

十、本人聽說在過年期間某區路燈壞了很久都沒有人修理，民眾到區公所詢問

時，區公所同仁告訴民眾，縣市合併之後路燈維修應該找市政府，但就我

所知，目前「路平、燈亮、水溝通」主要或必要的經費現在都在區公所的

手上，請各區公所務必讓基層同仁知道這一點，不要因為對權責劃分不夠

了解而影響民眾的權益。（主辦機關：建設局、各區公所） 

十一、目前我們的社會福利政策是從原市府及原縣府的社會福利政策中從優

來辦理，其所包括的是共同性、一致性及延續性的業務，市府也會全力做

好這些應該提供的服務項目，至於部分原屬縣轄的區公所實施具獨特性、

個別性的的福利措施，市府恐怕一時之間無法立即比照辦理並應用到全部

29個區，但是我們未來也會視需要優先考慮，並儘量滿足市民的需求。（主

辦機關：社會局） 

伍、散  會：上午 10時 10分 
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臺中市政府 100年第 7次市政會議提案摘要表 

案號 單 位 摘  要 決  議 

01 民政局 
檢陳臺中市議員及里長福利互助辦法

（草案），敬請 審議 

照案通過，送法制局發布

實施。 

02 民政局 
檢陳「臺中市里守望相助隊管理辦法

（草案）」，敬請 審議。 

照案通過，送法制局發布

實施。 

03 民政局 
檢陳「臺中市公用廣告欄管理辦法（草

案）」，敬請 審議。 

照案通過，送法制局發布

實施。 

04 民政局 
檢陳「臺中市骨灰拋灑植存實施辦法

(草案)」，敬請 審議。 

請民政局退回重酌，俟法

案內容周延無誤後再提

送市政會議討論。 

05 勞工局 
檢陳「臺中市勞工服務中心場地使用

管理辦法（草案）」，敬請 審議。 

照案通過，送法制局發布

實施。 

06 環境保護局 

檢陳新訂「臺中市政府環境影響評估

審查委員會組織規程」草案，敬請 審

議。 

本案授權環境保護局、法

制局修正後提報行政院

環保署核定，其後再送法

制局發布實施。 

07 文化局 
檢陳「臺中市中山堂場地使用管理辦

法（草案）」，敬請 審議。 

照案通過，送法制局發布

實施。 

08 文化局 
檢陳「臺中市大墩工藝師審查辦法（草

案）」，敬請 審議。 

照案通過，送法制局發布

實施。 

09 文化局 
檢陳「臺中市圓滿戶外劇場使用管理

辦法（草案）」，敬請 審議。 

本案通過，並授權法制局

在不影響內容前提下修

正文字及格式後發布實

施。 
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10 法制局 
檢陳「臺中市行政規則準則」草案，

敬請審議。 

照案通過，送法制局發布

實施。 

11 法制局 
檢陳「臺中市各區調解委員傷亡慰助

辦法（草案）」，敬請 審議。 

照案通過，送法制局發布

實施。 

12 新聞局 

有關新聞局訂定「臺中市政府補助影

視業者拍片取景辦法」自治規則案，

敬請 追認。 

照案通過，送法制局發布

實施。 

13 主計處 

檢陳「臺中市政府及所屬機關學校未

達公告金額採購監辦辦法（草案）」，

敬請 審議。 

照案通過，送法制局發布

實施。 

14 人事處 
檢陳「臺中市政府勞工局組織規程」

第4條修正案，敬請 審議。 

照案通過，送法制局發布

實施。 

15 人事處 
檢陳「臺中市政府組織自治條例暨編

制表」（草案），敬請 審議。 

照案通過，送臺中市議會

審議。 

臨1 法制局 
檢陳「臺中市法規標準自治條例」草

案，敬請審議。 

照案通過，送臺中市議會

審議。 

臨2 法制局 
檢陳「臺中市消費者保護自治條例」

草案，敬請審議。 

照案通過，送臺中市議會

審議。 

 


